

Le sourd-muet qui est amené à Jésus représente le peuple d'Israël sourd à la parole de Dieu et par la même incapable de lui répondre. Cet homme en situation de handicap, Jésus le prend à l'écart pour le guérir, comme autrefois Dieu mettait à l'écart le peuple pour parler à son cœur. Dans le geste de Jésus, Dieu se fait entendre et se manifeste par son Fils. C'est pourquoi, au moment de la guérison, Jésus, rempli de l'Esprit-Saint, porte son regard vers le Père.

La prophétie d'Isaïe dont se fait écho la première lecture s'accomplit en plein territoire de la Décapole : les aveugles sont guéris, les sourds entendent, les boiteux marchent, les muets parlent. Le Royaume de Dieu, promis dans le Premier Testament est là : ce n'est pas un mirage, c'est une réalité tout près des gens. Ces derniers témoignent : « Il fait entendre les sourds et parler les muets ».

Au jour de notre baptême, le diacre ou le prêtre a pu faire le geste de l'*Ephata* touchant les oreilles et la bouche et dire : « Le Seigneur Jésus a fait entendre les sourds et parler les muets ; qu'il te donne d'écouter sa parole et de proclamer ta foi pour la louange et la gloire de Dieu le Père ».

Vaste programme, fort proche de celui de la lettre de Jacques, qui exhorte à vivre selon l'amour même de Dieu qui guérit toute surdité.

Ton corps, Seigneur Jésus a les yeux de ce sourd, je le regarde, c'est le corps de mon frère. Ton sang, Seigneur Jésus, c'est le sang versé sur la terre des hommes, je le respecte, c'est le sang de mon frère.

Ton corps, Seigneur Jésus, c'est le pain sacré sur l'autel du dimanche, je le partage, c'est le pain de Dieu. Ton sang, Seigneur Jésus, c'est celui de toutes les croix du monde, je le recueille, c'est le sang de Dieu.

Père Michel Wackenheim, *Brèves homélies et prières d'Évangile*